

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Santiago y cierra España!

Para el grito de guerra que lanzaban nuestros héroicos antepasados al pelear las batallas de la Religión y de la Patria; éste, el grito que simboliza el modo acabado y espléndido toda manera de ser, la especial naturaleza, la idiosincrasia de la España antigua de la España tradicional, de aquella España en cuyos dominios jamás se ponía el sol, de aquel magnánimo y valiente pueblo que cobijó bajo los pliegues de su bandera augusta y gloriosa los pueblos todos de la redondez del orbe. Y cuando sus valerosos tercios prometían en Flandes y en Biznoca, Nápoles y en Granada, en México y en el Perú, aquellas colosales empresas que excitan hoy nuestra admiración más entusiasta, y que nos parecen magníficas y poderosas epopeyas en las que se inscribían con caracteres indelebiles todo el vigor, toda la fortaleza y la religiosidad suma del pueblo ibero, ¡Santiago y cierra España! era el talismán misterioso que coronaba los esfuerzos de sus pujantes brazos, sin que hubiera empresa por arizada de dificultades que se presentara, que arredrase a aquellos héroes que vivían la vida de la Religión y de la Patria.

Parece que actualmente se va extinguendo ese fuego sagrado y purísimo del amor patrio, lógica consecuencia de la irreligiosidad, o al menos, de la indiferencia en que vivimos, llenos de concupiscencias y de apetitos, como pueblo que no tiene más ideales que el vivir y vida de la materia, la vida in noble y asquerosa de las pasiones impuras y de los compadrazgos bastardos todo, absolutamente todo corrompido. En los tiempos modernos, en los días que atravesamos, es necesario que los buenos católicos, aquellos que conservan incólume la fé de sus mayores y levantan en su corazón un altar donde quemar adórfico incienso en honor de las grandes e inmaculadas glorias españolas, se armen de todas armas y con el grito de guerra, tradicional en nuestra raza, acometan, lanza en ristre, a tantos mentecatos y dazantes que han precipitado a nuestro pueblo en la más ignominiosa degradación.

¡Santiago y cierra España! contra esa política en que la virtud y el mérito gimen desahucados en los lechos de la miseria donde los tienen encadenados esos vividores de oficio que se llaman políticos; donde los tiene atados el favoritismo inmundado, colectivo o individual, que todo lo corroe y asfixia; que hace de los pecios, doctores; de los esclavos, señores; de los intrigantes, colosos, y eleva hasta las nubes al que ayer se arrastraba por el lodo.

¡Santiago y cierra España! contra esa Prensa desenfrenada, que no es luz purísima que alumbra al hombre para que vaya por los derroteros de la moralidad y de la honradez; que no es cátedra de enseñanza ni voz que se levanta para recordarnos nuestros deberes sino espejo sucio, que absorbe en su foco todas las impurezas de la vida y que las reparte entre sus lectores atosigando sus espíritus y envenenando sus conciencias.

¡Santiago y cierra España! contra el causante de todos los males que lamentamos, lo mismo en el orden religioso que en el político y social, el ateísmo liberalismo, socialismo o bolcheviquismo, que infiltrando su venenoso virus, consigue adormecer la fe religiosa en el corazón del pueblo, extinguendo el fuego del amor a la Patria. ¡A ellos, católicos españoles; que de nuestros labios salga vibrante y poderoso el grito de guerra español, y veais acorralarse el enemigo, temblar poseído de pavor, y rendir sus armas; ¡a ellos, que la victoria es nuestra!

De Sociedad En el Club de Regatas

Los que viajan
Ha salido para Almería el joven estudiante don Lorenzo Tamayo Birco. —A Madrid a marchado el comandante de Artillería don Luis Aragón.

—Ha regresado de la Corte la distinguida esposa del Jefe de E. M. de la Escuadra don Mariano González Manchón, acompañada de su hijo.

—Han llegado a esta ciudad el alto funcionario del Cuerpo de Prisiones señor Picozo al que acompañan el ex-director general del cuerpo don Alfonso Rojas y el arquitecto de la Dirección don Vicente Agustí.

Notas varias
Ha sido nombrado representante en esta del exquisito cordial-coñac «Mati» nuestro compañero don Antonio Navarro.

—La inauguración oficial de la Exposición de Fotografías Artísticas instalada en los Salones del Ateneo Mercantil tendrá lugar mañana día 25 a las cuatro de la tarde.

Tanto don Agustín Alcaraz como el grupo de amigos que le han ayudado en la empresa de organizar esta Exposición, nos ruegan hagamos saber a sus numerosos conocimientos y en general a todos los aficionados locales, que se den por invitados a dicho acto, pues ante el temor de incurrir en lamentables omisiones, han desistido de hacerlo directa y particularmente.

—Hemos tenido el gusto de saludar en esta Redacción al Químico de La Unión don José Páez.

—Esta tarde a las dos se ha verificado en el restaurant del Chalet una comida, organizada por los jefes y oficiales del regimiento de Sevilla con motivo de celebrarse hoy el primer aniversario de su marcha a Marruecos. En el acto ha reinado la mayor cordialidad.

—También y a las dos y media se ha verificado en el referido restaurant una comida en honor del coronel del Regimiento «Cartagena» don Santiago Zúñel con motivo de celebrar mañana dicho coronel su fiesta onomástica.

Al acto han asistido todos los jefes y oficiales del regimiento del 70, brindándose al final por el Rey, España, el Ejército y Regimiento «Cartagena».

—En la Iglesia de S. Diego, se han unido en matrimonial enlace la bella señorita Conchita Díaz Ortiz, con el joven empleado de la Sociedad Maderera de Cartagena don Diego Martínez Baeza.

Enfermos
Se encuentra mejorada de su larga enfermedad la distinguida señorita Pepita Carranza.

Letras de luto
En Valencia donde residia ha dejado de existir la virtuosa señora doña Juana Sala, hermana de la respetable señora doña Matilde Sala, Viuda del Capitán don Pascual García.

Acompañamos en su dolorosa pena a la familia y muy especialmente a su sobrino don Rafael García y Sala.

Submarinos a Marruecos

Anoche marcharon a Málaga desde donde seguirán viaje a Marruecos, con objeto de aprovisionar al Peñón de Alhucemas, los submarinos B 1 y B 2, escoltándoles el torpedero n.º 22.

En 3.ª plana originales de interés.

El concierto que anoche tuvimos el gusto de escuchar corrió a cargo de la banda de «Sevilla» que diestramente dirige el Maestro Ortiz.

El programa era un dochado de refinado gusto artístico en el que fraternizan, en conjunción notable, la elegancia de Bolzoni con la latente melancolía de Grieg y la gigantesca energía de Wagner.

La interpretación fue acabada, obteniendo en todas las obras señalados triunfos, mayores todavía en la ejecución de las diversas partes de la Suite de Grieg, recibiendo el aplauso sincero de la concurrencia, que llenaba también todo el amplio espigón, prueba irrecusable de que en Cartagena hay verdaderos amantes de la música.

¡Lástima grande que no contemos con alguna agrupación musical que nos instruya en el conocimiento de las más notables obras, y que tengamos que desear estas ocasiones desgraciadamente contadísimas para deleitarnos escuchando la más sublime expresión del arte.

Entre las señoras que en el Club se reunieron recordamos a las de Aragón, Moncada Moreno, Ochoa (D. J.) Pérez de Evora, Ferro, Oliva, Llamusi, Meler, Revarte, Montojo, González, Muñoz Delgado, Carmona, Barreto, Viuda de Maachón, Soler (D.J.), Sanz, León, Molero, Arnau, Cuarta, González Toledo, Fuentes, Viuda de Alonso, Buttigieg, Arroyo, Koldán, García del Real, Moreno de Guerra, Alonso, Moreno, Pavia, Martínez Portela, Viuda de Cano, Alessón, Díaz Clemente, Mir, Viuda de Barco, Quinchillos, Fajardo, Gutiérrez, Chiralt, Chapuli, Gómez y Nieto.

Señoritas de Romero Rato, Sánchez Domenech, Rizo, Bozo, Wandosell, Rolandi, Vega, Arnau, Alessón, Huertas, Carmona, Cano Vélez, Pérez de Eyora, Montojo, Calderón, Pérez, Quarta, Deggio, López, León, Ochoa, Aragón, Barco, Montojo, Gutiérrez, Navarro, Chiralt Carranza, Arnau, Molero, Portela, Rodríguez, Oliva, Arroyo, Díaz Clemente, Cunchillos, Martínez, García del Real, Gómez, Nieto, Fajardo, Sanz y Hernández Agosto.

Salón de Verano

En la noche del sábado debutaron «Carmenes de Iberia» pareja de baile que se presenta con gran lujo en decorado y vestuario, siendo muy aplaudidas en cuantos bailes ejecutaron. Dichas artistas seguirán actuando en este favorecido salón durante toda esta semana.

El santo de S. M. la Reina D.ª Cristina

Hoy con motivo de celebrar su fiesta onomástica S. M. la Reina doña María Cristina, las fuerzas de la guarnición han vestido el traje de gala, en los edificios públicos ha ondeado el pabellón nacional y las baterías y barcos de guerra surtos en el puerto, han hecho al estón los honores correspondientes.

En los cuarteles se les ha servido a la tropa ranchos extraordinarios.

JUNTA de Protección a la Infancia. Numero premiado hoy

3

LOS FESTEJOS

Usuarios que han de seguir las bandas en la diana, el día 25 de Julio.

Infantería de Marina

Saldrá a las 6 3/4 de la mañana, la Banda de Música, con cornetas y tambores y recorrerá: Calle Real.—Plaza Castellini.—Sagasta.—Don Roque.—Carmen.—Puertas de Murcia.—Prefumo.—Mayor.—Santa Catalina y Muelle.

Artillería

Saldrá a las 6 3/4 de la mañana, la Banda de Cornetas y Tambores, y recorrerá: Calle del Angel.—Plaza de la Merced (S. E. N.).—Beatar.—San Fernando.—Moreria.—Puertas de Murcia.—Mayor y Muelle.

Infantería de Sevilla

Saldrá a las 6 3/4 de la mañana, la banda de Música con cornetas y tambores, recorriendo: Muralla del Mar.—General Ordóñez.—Osuna.—Aire.—Cuatro Santos.—Jara.—Plaza de los Tres Reyes.—Honda.—Prefumo.—Mayor y Muelle.

Infantería de Cartagena

Saldrá a las 6 3/4 de la mañana, la banda de Música con cornetas y tambores, recorriendo: Angel.—Merced (lado S).—Duque.—San Francisco.—Plaza de San Francisco (S. E. N.).—Honda.—Mayor y Muelle.

NOTA.—Irán tocando pasos dobles y en las plazas y ante los edificios oficiales se tocarán Qüanas, concentrándose todas las bandas en el Muelle de Alfonso XII, donde se les servirá el desayuno.

El foot ball

A las 6 3/4 primer match de foot ball entre los equipos del «Real Bati» de Sevilla y «Cartagena F. C.», en el campo de esta última.

Señal amehizado por una banda militar.

Concierto

Por la noche a las 10 primer concierto en el Muelle de Alfonso XII, por una banda militar.

Para el día 26

Por la tarde a las 5 3/4, segundo partido de futbol, entre los mismos equipos.

Por la noche segundo concierto en el Muelle.

Las corridas de toros

A fin de evitar confusiones lamentables, se advierte al público que la localidad y entrada que lleva la fecha 29, es la que sirve para la Corrida del domingo y la que lleva fecha 30 la que se ha de utilizar en la segunda corrida.

La Comisión organizadora de las Corridas de toros, hace saber que no tienen valor alguno los pases de favor de anteriores Empresas y que para poder entrar a la Plaza se exigirá a todos entrada o contrasena especial de la Comisión.

Gratas memorias

Publicaremos en breve en nuestro folletón una novela con el título que encabeza estas líneas, original del popular y notable escritor Diego San José.

Gratas memorias pertenece a la rica colección de novelas premiadas de la Biblioteca Patria y no dudamos será muy del agrado de nuestros lectores.

NOTAS DE SPORT

El foot-ball

«Cartagena F. C.» 1 goals
«Selección Cartagenera» 0 goals

Partido jugado de entrenamiento para el primero que mañana y pasado tendrá que habérselas con el «Real Bati» de Sevilla.

Antes de comenzar, se tuvo que buscar varios jugadores porque los mejores seleccionados no habían querido llegar a tiempo o es que no se les había avisado.

Después de una gran pelea, pero como era de esperar, el «Cartagena F. C.» pero si los contrarios hubieran tenido algún delantero de empuje, no cabe duda que el resultado habría sido otro y que quizás hubiesen ganado.

Distinguiéronse por el «Cartagena» Durán, Pepe Vaso, Albañá, Peralba y Bayo.

Y por la «Selección» Vaso (J), Miras, Pico y Pascual.

El partido de mañana

Hoy han llegado procedentes de Sevilla los individuos que forman el notable equipo «Real Bati».

En la estación han sido recibidos por numerosos aficionados y por la junta en pleno del «Cartagena F. C.» vienen reforzados con elementos de gran valía (según hemos oído decir) algunos de ellos pertenecientes al formidable campeón de la Región Andaluza, «Sevilla F. C.».

Mucha suerte deseamos a estos jóvenes y feliz estancia en esta ciudad.

El equipo que definitivamente ha acordado presentar en el partido «Cartagena» es el siguiente:

Pepe Vaso
Peralba
Durán Calatayud Latorre
Bayo Diopí
Albañá
Ramón
Lorenzo

Ahora hace falta que estos chicos se sacrifican todos al conjunto, evitando así ese esquivismo individual que siempre conduce al fracaso, para que de esta forma, ya que es la única, obtengan un resultado victorioso.

El «Real Bati» alista a:
Portillo
Aragón
Sagrado
Gilló
Linares
Quero
Fuentes Alvarez Rodríguez Loba Cruz

Dada la fama de que goza el equipo de estos notables elementos, los partidos han de resultar reñidísimos.

«El Infantería de Marina»

¿Qué hace el equipo de Infantería de Marina que tanta gloria dio a su Regimiento en la pasada temporada, que ni juega ni se entrena?

Ahora no podrán achacárselo a que no tienen jugadores.

Pues precisamente le han venido gran número de ellos y según nos dicen de gran valía.

Los partidos que habían de jugar en Alicante, en donde hay gran interés en verlos, después de su brillante turneo por Alcoy, no lo han verificado y yo creo que los alicantinos no los han llevado, debido a que como hemos bastado tiempo no juegan con nadie, suponiendo al equipo visitado.

El representante tiene la palabra.

Comentarios

En Balompié de la semana pasada, hemos visto un artículo firmado por el notable cronista señor Back y titulado «El desastre económico» de nuestra Federación Regional. Quien lo haya leído, habrá podido comprender fácilmente su es mal me...